

## Actividad de plataforma



- **Materia:** Administración y evaluación de los servicios de Enfermería
- **Carrera:** Enfermería
- 9no cuatrimestre grupo "C"
- **Docente:** María Cecilia Zamorano Roidriguez
- **Alumno:** Hernández Vázquez Cesar Andrés

**Fecha de entrega**

**02/06/2020**

## DEPARTAMENTO DE ENFERMERIA

El conocer la forma de organización del sector salud puede ser laborioso y difícil de entender de primera vista, pero al leer documentos sobre este tema puede ayudar a entenderlo de mejor manera, por ello la segunda unidad de la antología de administración y evaluación de los servicios de enfermería puede ser una fuente de información excelente, ya que cuenta con diversos apartados y subtemas que ayudan a comprender de mejor manera la organización de los departamentos de enfermería, así como su función

En el tema 2.1 nos dice que es la departamentalización y nos la define como “proceso por medio del cual se forman grupos de trabajo, agrupando tareas, funciones o actividades similares y relacionadas. En un primer plano se distribuye el trabajo por tareas, logrando cierta especialización por departamento que permite obtener mejores resultados y ganancias en productividad, logrando de esta manera una departamentalización eficiente.” (UDS, 2020)

De manera personal veo la eficiencia de los grupos de trabajo que están organizados de esta manera, laborando en los 3 niveles de atención, por lo que puedo decir que es eficiente, sin tomar en cuenta las carencias que puede tener un sector de salud en un país en desarrollo como es México, aun así, suele darse la atención de calidad en los tres niveles antes mencionados, desde las comunidades donde se dan campañas informativas para la prevención de enfermedades y fomentando estilos de vida sanos, hasta en los servicios hospitalarios de segundo y tercer nivel, por lo que, gracias a esta organización, cada grupo está encargado de supervisar cada una de las actividades para su buena realización y así poder ir mejorando en estrategias para la implementación de las mismas actividades.

El apartado 1.2.2 nos brinda información sobre el plan de trabajo, esto con el fin de que conozcamos la importancia que tiene planificar las actividades a llevar durante un proceso, lo cual es de verdad muy importante, ya que gracias a este se pueden crear grupos de trabajo más eficientes que laboren conforme a su perfil y de esta manera obtener mejores resultados y poder cumplir los objetivos establecidos dentro del mismo plan de trabajo.

Me gustaría resaltar el consejo que nos da la antología de administración y evaluación de los servicios de enfermería “Los planes de trabajo, en cualquier área, deben establecer el tiempo en el cual debe ser desarrollado, los objetivos o metas a alcanzar, describir los pasos a seguir y el orden correspondiente, así como determinar cada cuánto tiempo se deberá hacer un seguimiento del mismo con el fin de evaluar si se debe modificar algún paso o no.” (UDS, 2020)

Tomando en cuenta lo antes mencionado el plan de trabajo debe tener las características mencionadas en la cita anterior. Aunque me gustaría resaltar que los objetivos a plantearse suelen ser uno de los pasos más difíciles de realizar, ya que muchas veces los equipos de trabajo no suelen familiarizarse en los objetivos a realizar y es que estos son de muchísima importancia, ya que al plantearse objetivos firmes, claros y concretos, se podrán planificar actividades de igual manera que ayuden a conseguir estos objetivos, y así los grupos de trabajo estarán consientes y de mayor forma familiarizados con los mismos.

El tema 2.1.3 nos habla del diagnóstico situacional, que de igual manera es algo muy importante que siempre se tiene que tomar en cuenta. Desde mi punto de vista en contexto donde se ejecutaran actividades planeadas en el proceso se debe de tomar en cuenta siempre, esto ya que en el ámbito de salud, se deben identificar las diferentes problemáticas que hay en una determinada región o lapso del tiempo, esto con el fin de organizar las actividades de acuerdo a la atención que se les dará a estas problemáticas, empezando con la más grave hacia lo más sencillo por resolver, esto de igual manera debe analizarse a detalle para evaluar y dar una buena administración de los insumos que se utilizaran por los grupos de trabajo y que de esta manera se utilicen lo suficiente sin malgastarlos o que hagan falta.

Todo esto en conjunto son factores que siempre hay que tomar en cuenta al llevar a cabo un proceso como lo es la departamentalización, y aun mas en un amplio campo de aplicación como es el sector salud, por ello es imprescindible que los profesionales del sector salud estén familiarizados a este tipo de temas, de igual manera aquellos que están en preparación para salir al ámbito laboral, ya que puede ser una competencia más a desarrollar, y que en muchos aspectos podrán ayudar en el momento de realizar trabajo práctico-administrativo.

## **Bibliografía**

UDS. (2020). *Administracion y evaluacion de los servicios de enfermeria*. Comitan de Dominguez : Chiapas.